





Informaciones de hoy 8

Asuntos para cabildo

LOCALES

Orden del día para la sesión del lunes 11 del actual

Acta anterior. Diligencia del concurso celebrado para contratar la terminación de las obras de alcantarillado para el desagüe de la plaza del Carreón de María.

Hemos recibido el primer número del nuevo periódico semanal 'Córdoba Libre', que dirige nuestro querido amigo don Rafael Castañeda.

Clepsidrarario

El río, el viejo guardador de nuestras tradiciones y nuestra historia, la arteria viva de la región, aquel que fue llamado Perse y Ceria en los más lejanos tiempos del recuerdo.

El Giro telegráfico

A partir del día de ayer han quedado abiertas al público en todas las estaciones telegráficas de España las dependencias habilitadas para prestar el nuevo servicio de Giro telegráfico, que desempeñará desde ahora el Cuerpo de Telégrafos.

Sucesos y denuncias

Por escandalosos y blasfemos José Pérez Castro (a) La Solitaria, ha sido detenido por promover escándalos y blasfemar en el Gran Capitán, openiéndolo gran resistencia para su conducción a la Comisaría de vigilancia.

Acacia, Rosas Ideal. Jacinto, Nardo, Jazmín, Opopanax, Heno, Erucas de Abril, Clavel, Chipre, Lillas, Ginebra, Origan, Trébol, Violeta, Mil Flores, Suspiros, Heliotropo Pompeya, Imitación Patchouli, Réve de Amour, Gardenia, Flores del Campo, Lirios del Valle, etc.

De momento, han sido solamente autorizadas para verificar el servicio las estaciones de capitales de provincia y poblaciones donde existan sucursales del Banco de España.

Una denuncia El guardia del distrito de la Judería, denuncia a sus jefes el mal estado en que se encuentra la calle Buen Pastor, pues además de los muchos baches que tiene, el embalsado está muy desigual, dando ocasión a frecuentes accidentes.

Gramófonos desde 150 pesetas con discos escogidos por el cliente, se venden en los almacenes Piaza Hermanos. Sucursal representante: C. Martínez Ruoko.

El nuevo servicio presenta grandísimas ventajas para el público, pues podrá verificarse a todas las horas del día y de la noche, de acuerdo con el servicio que presta cada estación expedidora y destinataria, sea permanente, de servicio de día completo o de servicio limitado.

Protestas Los vecinos de la plaza del Socorro protestan de que de la obra que están efectuando en la casa número 52 de la plaza de la Corredora, arrojan los escombros por una de las ventanas que dan a dicha plaza, ocasionando molestias al vecindario y transeúntes.

ERIOHM Conde de Cárdenas, 15.-Teléfonos 85 Se hacen instalaciones, a 11 pesetas, lámpara incluida.

Al hospital Por los camilleros de la Casa de socorro ha sido conducida al hospital de Aguados la anciana Carmen Millán Ruiz, la que al caer por una escalera se produjo una herida en la cabeza.

Almacén de cereales por mayor de Antonio Alvarez Gavilán Pedro López, 15 Especialidad en garbanzos de fina cochura

El dignísimo carrero del barrio de San Andrés no ha pasado en su vida... de carrero público de la limpieza pública, por la modestísima calle de los Cidros. Los vecinos, todos alarmados ante la negativa carreril, muchas veces vinieron a nuestra redacción denunciándonos la negligencia del auriga «menor».

Nuevo Restaurant Miguel Gómez Recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad que le hacemos un gran favor, este establecimiento, el preferido del público. Hay cerveza al grifo MARQUÉS DEL BOIL.

El importe mínimo de los giros es de una peseta, y el máximo, está sujeto hasta la completa implantación del servicio a la norma siguiente: capitales de provincia y poblaciones de primer orden, 1.000 pesetas; otras poblaciones, 500 pesetas; pueblos pequeños, 100 pesetas.

Trigos, Harinas, Salvados Compra-venta.-Servicio a domicilio Porras, Vaño, Gisbert y Añón GRAN CAPITAN, 36.

La organización del nuevo servicio ha sido verificada con extraordinaria rapidez y de manera esencialmente práctica por el jefe nombrado gerente del Giro Telegráfico, don Trino Esplá y Visconti, que fué quien verificó el montaje de la nueva Central de Telégrafos en el palacio de Comunicaciones.

Motores Eléctricos de la marca acreditada de su fábrica de Berlin Los ven de la casa Francisco Guerrero Barea Instalador electricista ALFONSO XIII, 38.-CÓRDOBA

Las reglas a seguir para la expedición, recepción y pago de un giro telegráfico serán las siguientes:

Grandes existencias en todos los tipos para entregas inmediatas. Instalaciones completas de luz eléctrica, motores, bombas centrifugas y todo lo concerniente al ramo. Ventiladores eléctricos en alquiler para la próxima temporada.

Entregada por el expedidor la cantidad importe del giro se le dará el correspondiente recibo, en el cual conste: el número de orden de su giro, su nombre como expedidor y su domicilio, la cantidad abonada para girar, punto de destino, nombre y domicilio del destinatario, el premio del giro, el del recibo, y en su caso, el importe del telegrama de acuse de recibo, si lo desea, y la fecha del depósito.

Zapatería Yepes SUCESOR M. PEÑUELA GUERRA Próxima apertura.-Realización de todas las existencias con una baja de un 20 por 100.

El expedidor de un giro sólo pagará el importe total del recibo así extendido, siendo de cuenta de la administración el telegrama-aviso, que se expedirá como A. D. (telegrama de servicio), con carácter urgente, agregando a las indicaciones eventuales, las iniciales G. T.

Tejada y García Colociales por mayor.-Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 2 Córdoba

Después de registrado el A. D.-G. T. el encargado de ventanilla lo remitirá, por el medio más rápido, a la sala de aparatos, para su más inmediata transmisión.

Sotomayor, S. A.- Aceites, Aceitunas y Cereales Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindando con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

De estos A. D. debe coleccionarse siempre, y en cuantas escalas sufran, la cantidad importante del giro, que se transmitirá en número y en letra, y el nombre y domicilio del destinatario.

Pedro López e Hijos BANQUEROS APARTADO No. 7.-TELÉFONO 34.-CÓRDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Recibido el aviso en la estación del término, y debidamente registrado, se entregará, sin retraso alguno, el importe al subalterno encargado de entregarlo a domicilio al destinatario. Si éste es conocido del portador del giro y le merece toda clase de garantías, entregará su importe mediante la firma en una libreta y el recibo que al efecto le presentará el empleado.

Sucursal casa YOST Máquinas de escribir Sin cinta La mejor y bella en su oseritura por su perfecta alineación Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Caso de ser persona desconocida o dudosa para la garantía del funcionario, podrá éste exigir un conocimiento o aval del destinatario, además de la firma y el recibo de que antes se habla.

CAFÉ "LA PERLA" Establecimiento de primer orden, situado en el centro de la ciudad, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada al grifo y licorosos de distintas marcas; vinos y licores de primer extranjero.-Chocolate con pasas y otros Salón de billar en el principal. Servicio permanente.-Sucursal: Café Suizo.

En caso de haber alguna dificultad para la entrega del giro a domicilio, bien por encontrarse ausente el destinatario, ya por no justificarse debidamente su personalidad, o, en fin, por otra causa cualquiera, se dejará aviso, para que pueda ir a recoger a la oficina correspondiente, a cualquier hora de las que preste servicio la estación telegráfica de que se trate.

Subasta de varias partidas sin retirar en el muelle de expediciones de Santos Pintados, el 11 del actual, a las nueve de la mañana.

Cuando el imponente de un giro le con venga que le devuelva a su origen después de haberlo cursado, pagará al solicitante el telegrama de reclamación como uno ordinario y el premio correspondiente al contrario giro que ha de efectuar la estación que lo devuelva.

Labradores y ganaderos Por cesación en la labor se realizan los ganados y alpacas del cortijo «Fuente de los Santos». Para contratar, con hijos de Manuel Reina, en Puente Genil.

Cuando se desee la reexpedición de un giro a un segundo punto de destino se pagará también el telegrama de aviso y el premio de la segunda expedición.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba Se vende cok, alquitrán y sulfato amónico procedente de nuestra Fábrica del Gas. Servicio a domicilio, encargándose igualmente la Empresa del suministro de citados artículos para fuera de Córdoba.

Teniendo España concertado el Giro Telegráfico con Francia, Alemania, Suiza, Italia y Bélgica, así como también para Tetuán, Cabo de Agua, Alcazarquivir, Larache, Arzila y Rincón de Medik, del protectorado español en Marrueco, y Casablanca, del protectorado francés, deben admitirse igualmente los giros para dichos puntos: pero los telegramas-aviso respectivos deberán ser pagados por los imponentes como telegramas ordinarios intercomunicacionales, con arreglo a las tarifas vigentes.

Sociedad instaladora de Gas y Electricidad Instalación de cocinas, aparatos de calefacción, calentadores de agua para baño y ducha, plancheros, tanto de cok como de gas, tenemos el gusto de comunicar al público lo reducido de los precios, así como de la facilidad que damos alquilando por un módico precio los cocinas.

El día 21 de septiembre del año actual, 24 de octubre de 1922, habrá un eclipse total de sol que esperamos con gran impaciencia los astrónomos, y con más impaciencia aún los sabios investigadores de las ciencias físicas.

En este eclipse se trata de comprobar algunas teorías del alemán Einstein, últimamente relacionadas con un fenómeno observado pero no observado hasta ahora, el peso de la luz dentro de un campo gravitacional a las leyes de la gravitación universal.

Desgraciadamente para los sabios y para los curiosos observadores, el próximo eclipse no se podrá ver desde Europa ni desde América. Empezará en el centro de Somalia, cruzará el Océano Índico, atravesará Australia oblicuamente y acabará al norte de Nueva Zelanda.

En el mundo científico y aún entre los simples aficionados a la Ciencia, se esperan con verdadera ansiedad los resultados que obtengan estos observadores, entre los cuales figura el mismo Einstein, iniciador de las nuevas orientaciones en las ciencias físicas con sus admirables, aunque discutibles, teorías de la relatividad.

Nuevamente ha recaído el diestro Faustino Vigilia, que resultó gravemente herido en el pasado mes de agosto, tendido en la plaza de Madrid.

Cuando parecía que las heridas que padece en ambos muslos tendían a una franca cicatrización, sobrevinieron complicaciones, haciendo precisa la práctica de una delicada operación, merced a la cual los tumores de que las lesiones se infectaron han desaparecido, habiendo entrado ya el diestro en un período de franca convalecencia.

Por el perenne grufido, Torquito ha dejado de torrear varias corridas, creyéndose que podrá resudar su arriesgada pretensión el próximo día 15.

Las noticias que se reciben de Sevilla acerca del estado del pundoneroso diestro José García «Algabeño», acusan alguna mejoría. La herida es importante, por la profundidad que tiene, habiendo sido verdaderamente milagroso que el asta del toro no seccionase la femoral.

Algabeño se muestra animoso, no obstante los agudos dolores que la lesión le produce. Créese que tardará en curar unos quince días.

Domingo Uriarte Ventajosamente contratado para la temporada chicla de Lima, ha embarcado ayer en El Havre el valiente novillero bilbaíno Domingo Uriarte, quien tomará parte en cuatro corridas.

Los novilleros Miguel de los Ríos Ballester y Antonio Benítez «Carnicerito», lidiarán ganado de Martín Ginés, los días 17 y 18 del corriente en Torralba de Calatrava.

Notas lucentinas

En plena feria. - Los alegres notas de una diada que excelente banda forastera espaciera esta mañana por nuestras calles, noificó a los lucentinos la apertura de su tradicional feria del Valle. Tras la música como hacíamos en nuestra infancia, marchamos al ferrial.

La elegante caseta del Circo Lucentino, el Circo Andreu, casetas de ferianorias, columpio, «tios vivos», -ese lo son todos los feriantes y políticos- e infinidad de puestos mufiqueros y de chucherías presentan un panorama encantador y pintoresco.

De las atracciones sobresale el gran Circo Andreu, cuyo debut hace esta noche con un programa colosal: Trio Ribet, La troupe Andreu, Charlott Ribet, los siete clews Bobi, Polo, Toni, Arturo, Simplón, Clemente y Toni Grifo, todos artistas celebradísimos y otros números y atracciones que han de agradar sobremanera. Es muy difícil reunir en un circo ambiente un conjunto de artistas tan verdaderamente notables como los que veremos en el Circo Andreu.

De los nuevos y emocionantes trabajos de estos excelentes artistas nos ocuparemos en las notas descriptivas de nuestra feria real.

Letras de luz. - El pasado lunes, 5 de actual y víctima de una cruel enfermedad, dejó de existir en esta ciudad el buen amigo y querido compañero en letras, procurador de estos Tribunales don José Game López, el que por su afable carácter cantaba aquí con la general estimación, su muerte ha causado un pesar, siendo de ello prueba concluyente la distinguida manifestación de duelo que en la tarde del martes, constituyó la conducción del cadáver a nuestra necrópolis, en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales, rindiendo el último tributo de amistad.

Pepe Game, como le llamábamos sus íntimos, muere sin un enemigo, puede afirmarse que no los tuvo jamás. A toda su distinguida familia, especialmente a su desconsolada viuda, expresamos nuestro sentimiento, deseados de la resignación cristiana necesaria para sobre llevar pérdida tan irreparable y dolorosa. Animación. - No se habla más que de la corrida de toros que quizás a estas horas se está verificando y que reseñare mañana. Encantados con la actuación en ella de nuestro «Parejito». - Corresponsal. 7 septiembre 1922.

